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H A R I A N

Trump Menang Pilpres AS alon	 Presiden	 (capres)	 Amerika	 Serikat	 dari	 Partai	 Republik,	 Donald	 Trump,	 sudah	

Cmenyampaikan	 pidato	 kemenangannya	 usai	 unggul	 perolehan	 suara	 electoral,	 Rabu	

(6/11)	dini	hari	waktu	setempat	atau	malam	hari	WIB.	Hasil	pemilihan	menunjukkan	

suara	electoral	Trump	unggul	dengan	277	suara.	sementara	pesaingnya	capres	partai	Demokrat,	

Kamala	Harris	tertinggal	cukup	jauh	dengan	angka	226	suara	elektoral.	Hingga	berita	ini	dibuat,	

proses	 masih	 berlangsung.	 Sayangnya	 dampak	 kurang	 menyenangkan	 langsung	 dirasakan	

banyak	 negara,	 terutama	 emerging	 market	 salah	 satunya	 Indonesia.	 Indeks	 Harga	 Saham	

Gabungan	 (IHSG)	dan	 rupiah	 langsung	babak	belur.	 IHSG	ditutup	 anjlok	108,062	poin	 (1,44	

persen)	ke	posisi	7.383,868.	Indeks	LQ45	juga	ditutup	merosot	18,702	poin	(2,03	persen)	ke	

901,434.	Sementara	nilai	 tukar	rupiah	 juga	melemah	84,00	poin	(0,53	persen)	di	Rp	15.832	

terhadap	dolar	AS.	Gubernur	Bank	Indonesia	(Gubernur	BI),	Perry	Warjiyo	pun	menegaskan	

pentingnya	 langkah-langkah	 respons	 yang	 cermat.	 Sejumlah	 faktor	 yang	 perlu	 diwaspadai,	

mulai	dari	nilai	tukar	rupiah	hingga	arus	modal	dan	ketidakpastian	di	pasar	keuangan.	Kalangan	

ekonom	 juga	 mewanti-wanti	 ancaman	 stag�lasi.	 Kondisi	 ekonomi	 yang	 ditandai	 dengan	

pertumbuhan	ekonomi	yang	lambat,	tingkat	pengangguran	yang	tinggi,	dan	in�lasi.

Baca	Hal	11....

RI DIPERINGATKAN 

WASPADA STAGFLASI

Donald Trump
Republican Party 

Kamala Harris
Democratic Party

277 Electoral Votes
71,183,547 Votes (51%)

224 Electoral Votes
66,251,503 Votes (47.5%)

PRESIDENTIAL 
RESULT 

From	The	Associated	Press	(AP)

Per	Rabu	(6/11/2024)	;	
pukul	19.55	WIB.
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Calon	presiden	dari	

Partai	Republik	

Donald	Trump	

menyampaikan	

pidato	kemenangan	

Pemilu	AS	2024	di	

Palm	Beach	County	

Convention	Center,	

West	Palm	Beach,	

Florida,	AS,	Rabu	

(6/11/2024)	

waktu	setempat.	

(Reuters)

Gurita Bisnis Donald Trump 
Menurut	Forbes	(6/11),	Donald	Trump	memiliki	sekitar	600	merek	dagang	di	87	negara	
dan	wilayah	di	seluruh	dunia,	berdasarkan	laporan	pengungkapan	keuangan	terbaru.

-	China	(119	merek	dagang)	
-	Hong	Kong	(21	merek	dagang)

-	AS	(	56	merek	dagang)	
-	Inggris	(33)

-	Uni	Emirat	Arab	(31)
-	Kanada	(19)

-	Turki	(18)
-	Uni	Eropa	(17)

-	Panama	(16)
-	Republik	Dominika	(13)		

-	Indonesia	(12)
-	Korea	Selatan	(10) DETAILNYA

Pada	Mei	2023,	Forbes	memperkirakan	kekayaan	bersih	Trump	mencapai	USD	2,5	miliar	
(Rp37,4	triliun),	menempatkannya	di	urutan	1.232	dalam	daftar	miliarder	terkaya	dunia.

Kekayaan	Trump	telah	merosot	hingga	22	persen	sejak	tahun	2022,	ketika	majalah	tersebut	
memperkirakan	kekayaannya	mencapai	USD	3,2	miliar	atau	Rp47,9	triliun.
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JAKARTA- Kepala Pusat Pelaporan dan 
Analisis Transaksi Keuangan (PPATK) 
Ivan Yustiavandana mengungkapkan 
bahwa umur pemain judi online di 
Indonesia cenderung merambah usia 
kurang dari 10 tahun.

“ U m u r  p e m a i n  j u d i  o n l i n e 
cenderung semakin merambah ke usia 
rendah, kurang dari 10 tahun, ini kami 
melihat. Jadi, populasi demografi 
pemainnya semakin berkembang,” 
k a t a  I va n  d a l a m  ra p a t  d e n ga r 
pendapat bersama Komisi III DPR RI di 
kompleks parlemen, Senayan, Jakarta, 
Rabu (6/11/2024). 

Menurut data, perkembangan 
distribusi persentase demografi 
pemain judi online berdasarkan usia 
dari 2017 sampai dengan 2023 yang 
disampaikan Ivan, kelompok pemain 
judi online berusia kurang dari 10 
tahun mencapai 2,02 persen.

Selain itu, kelompok 10-20 tahun 
mencapai 10,97 persen; 21-30 tahun 
sebanyak 12,82 persen, kurang dari 50 
tahun 33,98 persen, dan rentang 30-
50 tahun mencapai 40,18 persen.

S e m e n t a r a  i t u ,  I va n  m e n g -
ungkapkan beberapa wilayah dengan 
kecenderungan pelaku judi online 
dengan usia kurang dari 19 tahun 
mulai banyak.

Untuk kabupaten/kota, adalah 
Jakarta Timur sebanyak 4.563 orang, 
Kabupaten Bogor 4.432 orang, dan 
Kota Jakarta Barat sebanyak 4.377 
orang.

Sedangkan untuk kecamatan 
adalah Kecamatan Cengkareng, Kota 
Jakarta Barat sebanyak 1.019 orang, 
Kecamatan Cakung, Kota Jakarta 
Timur sebanyak 804 orang, dan 
Kecamatan Kalideres, Kota Jakarta 
Barat mencapai 674 pemain judi 
online.“Jadi, ini yang kami saling 
laporkan ke satgas,” kata Ivan.

Swcara angka, PPATK menjelas-
kan, melihat perkembangan judol saat 
ini, terlihat ada kecenderungan naik 
dibanding periode sebelumnya."Ini 
kalau kita bicara tahun 2023, kalau 
bicara transaksi perputaran judol per 
semester I saja sudah menyentuh Rp 
174 triliun, saat ini semester II, PPATK 
melihat sudah Rp 283 triliun," ucap 
Ivan.

Begitu pula dengan transaksi judol 
yang mengalami peningkatan. PPATK 
menjelaskan, transaksi hingga tengah 
semester tahun 2024 ini sudah 
melampaui jumlah transaksi di tengah 
semester 2023.

"Atau bahkan lebih dari 1 tahun 
penuh di tahun 2022 artinya ada 
kecenderungan naik sampai 237% 
kenapa bisa terjadi? Karena pada saat 
ini rata-rata bandar judol melakukan 
transaksi dengan mereka yang kecil 
sehingga dia pecah dulu 1 rekening 
bandar bisa angkanya tinggi, sekarang 
dia pecah dengan angka yang kecil," 
jelas Ivan.

Lebih jauh, PPATK mengatakan 
maraknya masyarakat yang terjerat 
judol terlihat dari mereka melakukan 
transaksi. PPATK menyebut, jika 
dahulu masyarakat deposit Rp 100 
hingga Rp 200 ribu buat judol, kini 70 
persen penghasilannya dipakai untuk 
judol.

"Kalau dulu orang terima Rp 1 juta 
hanya akan gunakan 100-200 ribu 
untuk judol, sekarang hampir Rp 900 
ribu dia pakai judol. Jadi kita lihat 
semakin addict-nya masyarakat main 
judol," tutur dia.

Akses	220	Ribu	Konten	Judi	Ditutup
Kementerian Komunikasi dan 

Digital (Kemkomdigi) menutup akses 
ke lebih dari 220 ribu konten judi 
online dalam waktu sekitar dua pekan 
sejak pelantikan Menteri Komunikasi 
dan Digital Meutya Hafid.

"Per 3 November, saya hitungnya 
dari KPI (key performance indicator) 
kami ya, pemerintahan baru, per 3 
November itu sudah lebih dari 220 
ribu (yang ditutup aksesnya)," kata 
Meutya di Kantor Presiden, Jakarta 
Pusat, Rabu (6/11/2024).

I a  m e n g a t a k a n  b a h w a 
K e m k o m d i g i  m e n g g e n c a r k a n 
penutupan akses ke akun media sosial 
dan situs web yang menyebarkan 
konten terkait judi online untuk 
memastikan ruang digital Indonesia 
aman bagi masyarakat.

              Direktorat Pengendalian Aplikasi 
Informatika Kemkomdigi sebelumnya 
mengumumkan penutupan situs web 
dan akun media sosial dengan banyak 
pengikut yang memasang tautan ke 
situs judi online (judol).

Selain menutup akses ke situs web 
w a j i b p i l i h  d a n  p i n j a m r i e l , 
kementerian memblokir akses ke akun 
Instagram @madamgossip.official2 
yang punya 133.000 pengikut, akun 
@osb138 83 yang jumlah pengikutnya 
4.000, dan akun @video.perang.brutal 
dengan jumlah pengikut 135.000.

Kemkomdigi pada Rabu secara 
keseluruhan telah menghapus 7.176 
konten bermuatan judi online.

Guna mewujudkan transparansi 
dalam pelaksanaan penindakan, 

kementerian menyiapkan daftar situs 
web judi online yang telah diblokir 
aksesnya agar warga bisa langsung 
mengeceknya.

S e m e n t a r a ,  K e p a l a  K a n t o r 
Komunikasi Kepresidenan Hasan 
Nasbi mengungkapkan, Presiden 
Prabowo Subianto menekankan 
kepada jajarannya untuk tidak main-
main dalam mengatasi masalah judi 
online, narkoba, penyelundupan, dan 
k o r u p s i .  P e r n y a t a a n  t e r s e b u t 
disampaikan Prabowo dalam sidang 
kabinet paripurna yang berlangsung 
secara tertutup di Istana, Jakarta, pada 
Rabu (6/11/2024). 

"Presiden juga menekankan, ada 
empat persoalan penting yang kita 
t i d a k  b o l e h  m a i n - m a i n  u n t u k 
mengatasinya. Yang pertama adalah 
persoalan judi online, yang kedua 
adalah persoalan narkoba, yang ketiga 
adalah persoalan penyelundupan, dan 
yang keempat adalah soal korupsi," 
ujar Hasan dalam jumpa pers di Istana. 

Hasan menambahkan, Prabowo 
meminta agar penegak hukum tidak 
r a g u  d a l a m  m e n i n d a k  e m p a t 
p e r s o a l a n  t e r s e b u t .  I a  j u g a 
m e n e r a n g k a n ,  P r e s i d e n  t e l a h 
meminta langsung kepada Jaksa 
Agung dan Kapolri terkait penindakan 
i tu .  ”Offensive  Real ism” dalam 
Keunggulan Daya Saing 

 " Ya n g  d i m i n t a  o l e h  B a p a k 
Presiden, jangan ragu untuk menindak 
tegas soal empat hal tadi," ucapnya.

Terpisah, Eks Menteri Komunikasi 
dan Informatika (Menkominfo) Budi 
Arie Setiadi mengaku siap diperiksa 
oleh polisi. Pemeriksaan berkaitan 
temuan keterlibatan oknum pegawai 
Kementerian Komunikasi dan Digital 
(Komdigi) yang melindungi situs judi 
online (judol).

"Tunggu saja, dalami saja, kita 
siap," ujar Budi di Kompleks Istana 
Kepresidenan, Jakarta Pusat, Rabu 
(6/11/2024). 

Budi memastikan dirinya tidak 
terlibat dalam kasus judi online. Ia 
bahkan mempersilahkan aparat 
p e n e g a k  h u k u m  u n t u k  m e n -
dalaminya."Pasti enggak (terlibat)," 
jelasnya. 

Terbaru, Ditreskrimum Polda 
Metro Jaya menetapkan dua daftar 
pencarian orang (DPO) terkait kasus 
judi online yang melibatkan pegawai 
di Kementerian Komunikasi dan 
Digital (Komdigi). 

D u a  D P O  y a n g  d i t e t a p k a n 
tersangka ini berinisial A dan M. 
Mereka sedang dalam pengejaran 
p o l i s i .  " P e n y i d i k  j u g a  t e l a h 
mengidentifikasi DPO lain dengan 
inisial M terhadap tersangka DPO A 
dan M maka penyidik Subdit Jatanras 
Polda Metro Jaya masih terus melaku-
kan pengejaran secara intensif," kata 
Kabid Humas Polda Metro Jaya, 
Kombes Pol Ade Ary Syam, di Polda 
Metro Jaya pada Rabu (6/11/2024).

 Diketahui juga, Penyidik Polda 
Metro Jaya sebelumnya membuka 
peluang memeriksa Budi Arie Setiadi 
sebagai saksi kasus judi online. 
Pemanggilan Budi Arie tergantung 
hasil  penyelidikan yang sedang 
berjalan.

“Kita dalami ya," kata Direskrimum 
Polda Metro Jaya Kombes Pol Wira 
Satya Triputra, Selasa (5/11/2024). 
(ant, wid, rls/dya)

Mirisnya Temuan PPATK: Makin Banyak 

Penjudi Online Berusia di Bawah 10 Tahun

Sejumlah	spanduk	bahaya	judi	online	terpasang	di	sepanjang	kawasan	Cawang	hingga	Kampung	Melayu,	
Jakarta	Timur	hingga	Kampung	Melayu,	Jakarta	Timur	sejak	Agustus	lalu.	(	ist)

0-1	juta

69.95%
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5-10	juta

PERSENTASE PENGGUNAAN DANA 
UNTUK JUDI ONLINE DIBANDINGKAN DENGAN
PENGHASILAN (2017 s.d. 2023) 
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41.35%

33.06%

31.21%

20-50	juta

50-100	juta

24.32%

22.27%

100	juta	-	1	miliar
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21.78%

2.23%

34.68%

(BERDASARKAN	KELOMPOK	PENDAPATAN	

MASYARAKAT)
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DPR Minta Wacana Penerapan Kembali 
UN Dikaji Mendalam

menaklukkan tantangan tersebut. 
Pertama, kata Satryo, adalah 

kebekerjaan lulusan perguruan tinggi 
yang relatif masih sangat rendah. 
Menurutnya, masih terdapat lulusan 
pegruruan tinggi yang bekerja pada 
b i d a n g  ke a h l i a n  re n d a h ,  s e r t a 
keterserapan di pasar kerja belum 
optimal akibat kurangnya kualitas erta 
taut suai pembelajaran di perguruan 
tinggi dengan kebutuhan industri. 

"Ini bisa terjadi bukan hanya 
karena tidak relevannya pendidikan 
tinggi, namun juga karena di satu 
pihak kita melihat memang lapangan 
pekerjaan Indonesia itu relatif sangat 
minim untuk lulusan perguruan tinggi 
kita," kata Satryo.

Ke d u a ,  k a t a  S a t r yo ,  t e r k a i t 
pengembangan talenta sains dan 
teknologi.   Minimnya perhatian 
terhadap pengembangan talenta sains 
dan teknologi. 

Terbatasnya dukungan terhadap 
pengembangan karier, jaringan, dan 
kemajuan profesional penghambat 
individu-individu berbakat untuk 
mengejar karier di bidang sains dan 
teknologi.

"Ini betul-betul dibutuhkan karena 
Indonesia Emas 2045 membutuhkan 
talenta-talenta yang mempunyai daya 
s a i n g  g l o b a l ,  y a n g  m a m p u 
meningkatkan pertumbuhan ekonomi 
Indonesia mencapai 8 persen," kata 
Satryo.

Selain itu, menurut Satryo, ada 
faktor kurangnya perhatian terhadap 
pengembangan sains dan teknologi.

Itu, kata Satryo, hanya mungkin 
tercapai jika memang SDM dibekali 
dengan kemampuan dalam bidang 
sains dan teknologi. Penumbuhan dan 
penguatan budaya ilmiah, scientific 
c u l t u r e  d a l a m  p e n e l i t i a n  d a n 
pengembangan.  Satryo kemudian 
m e m b e r i ka n  i l u s t ra s i ,  te n t a n g 
bagaimana budaya ilmiah terbangun 
di India.

Menurut Satryo, jika melihat 
undang-undang dasar India, ada satu 
pasal yang menyatakan masyarakat 
harus mempunyai scientific temper, 
sc ient i f ic  cul ture .  Di  mana i tu 
merupakan suatu kekuatan untuk 
berpikir ilmiah.

Ketiga, terkait dengan itu, ada juga 
hal lain yang perlu diupayakan yaitu 
efektivitas dan kualitas pemanfaatan 
d a n a  p e n e l i t i a n .   Te r b a t a s nya 
anggaran penelitian,  sementara 
pelaksanaan penelitian perguruan 
t i n g g i  b e l u m  b e r k u a l i t a s  d a n 
berdampak. 

‘Karena pengembangan sains dan 
teknologi tidak mungkin tanpa melalui 
kegiatan penelitian," terangnya. 

Keempat, terputusnya hubungan 
perguruan tinggi dari kebutuhan 
masyarakat.  Menurutnya, institusi 
pendidikan t inggi  t idak  se la lu 
m e nye l a ra s ka n  ku r i ku l u m  d a n 
prioritas penelit iannya dengan 
kebutuhan dan tantangan khusus yang 
ada di komunitas lokalnya.

"Kami akui banyak dari kalangan 
pendidik itu yang kalau mendidik itu 
menurut apa yang dia inginkan, bukan 
apa yang dibutuhkan masyarakat," 
ujarnya.

Terakhir, regulasi dan kebijakan 
yang berubah terlalu cepat.  Ini 
mengakibatkan tidak tercapainya 
tujuan pendidikan nasional.

" M i s a l n y a  d a l a m  a s p e k 
pendanaan, sekaligus menimbulkan 
ketidakpastian hukum. Jadi kita ke 
depan juga kita minimalkan terjadinya 
upaya-upaya perubahan-perubahan 
yang menghambat perkembangan 
pendidikan tinggi," paparnya.(qis, din, 
jit, rls/dya)

dan guru yang diutamakan.
Dengan ditiadakannya UN sejak 

2021, tidak ada lagi syarat nilai untuk 
seleksi masuk ke jenjang pendidikan 
yang lebih tinggi. Sementara itu, ada 
tiga hal yang menjadi persyaratan 
k e l u l u s a n  p e s e r t a  d i d i k  d a r i 
satuan/program pendidikan.

Pertama,  peserta  d idik  me-
nyelesaikan program pembelajaran di 
m a s a  p a n d e m i  COV I D - 1 9  ya n g 
d i b u k t i k a n  d e n g a n  ra p o r  t i a p 
semester. Kedua, peserta didik mem-
peroleh nilai sikap/perilaku minimal 
baik. Ketiga, mengikuti ujian yang 
d i s e l e n g g a r a k a n  o l e h  s a t u a n 
pendidikan.

Mu't i  menyampaikan bahwa 
pihaknya tidak mungkin melakukan 
perubahan di tengah tahun ajaran 
yang sedang berjalan sehingga ia 
meminta masyarakat untuk sabar 
menunggu hingga menjelang awal 
tahun ajaran.

Ia mengatakan pula pihaknya akan 
mendengarkan terlebih dahulu 
masukan dan aspirasi dari kalangan 
pemerintah daerah, masyarakat yang 
m e nye l e n g ga ra ka n  p e n d i d i ka n 
sekaligus pengguna jasa layanan 
pendidikan, pakar, bahkan para 
j u r n a l i s  te rka i t  ke l e b i h a n  d a n 
kekurangan kebijakan tersebut sejauh 
ini.

Selain wacana pengembalian 
pelaksanaan UN, ia menyebutkan 
kebijakan lain yang juga masih dalam 
tahap pengkajian ialah mengenai 
Sistem Penerimaan Peserta Didik Baru 
(PPDB) dengan jalur zonasi serta 
keberlanjutan Kurikulum Merdeka 
Belajar.

Tantangan	Pendidikan	Tinggi
Dalam kesempatan yang sama 

Menteri Pendidikan Tinggi, Sains, dan 
Teknologi (Mendiktisaintek), Satryo 
S o e m a n t r i  B r o d j o n e g o r o 
memaparkan lima tantangan dan 
target yang akan dicapai di masa 
kepemimpinannya.  

Kelima tantangan tersebut, kata 
Satryo, sebenarnya bukan hal baru. 
N a m u n  d i h a r a p k a n  a k a n  a d a 
percepatan yang dilakukan untuk 

JAKARTA-Menteri Pendidikan Dasar 
dan Menengah Abdul Mu'ti mengikuti 
rapat kerja (raker) perdana dengan 
Komisi X DPR RI, Rabu (6/11/2024). 
Para wakil rakyat meminta wacana 
penerapan kembali Ujian Nasional 
(UN) dikaji secara mendalam.

"Soal Ujian Nasional dan Zonasi, 
kita minta dilakukan kajian terlebih 
dahulu secara mendalam. Mohon ini 
jangan terlalu gegabah," kata Anggota 
Komisi X DPR RI Ali Zamroni dalam 
Rapat Kerja Komisi X DPR RI bersama 
Mendikdasmen Abdul Mu'ti, Menteri 
Pe n d i d i k a n  T i n g g i ,  S a i n s ,  d a n 
Teknologi (Mendiktisaintek) Satryo 
Soemantri Brodjonegoro, dan Menteri 
Kebudayaan Fadli Zon di Kompleks 
Parlemen, Jakarta. 

Ia pun mengaku kaget dengan 
pemberitaan yang beredar di tengah 
m a s ya ra k a t  m e n g e n a i  wa c a n a 
penerapan kembali UN itu, sedangkan 
s e b a g a i  m i t r a  K e m e n t e r i a n 
Pendidikan Dasar dan Menengah 
(Kemendikdasmen), Komisi X DPR RI 
belum mengetahui hal tersebut.

"Saya hormati kebijakan Mas 
Menteri Mu'ti yang akan melakukan 
perubahan kebijakan pendidikan. 
Tetapi, saya kaget dengan beberapa 
pernyataan yang tersebar luas di 
media massa, terutama soal UN. Saya 
ditanya keluarga, ditanya konstituen, 
saya tidak bisa menjawab, karena 
belum pernah disampaikan di Komisi 
X," kata dia.

Denga n demik ia n ,  ia  meng-
ingatkan Mendikdasmen Mu'ti untuk 
aktif memberikan informasi mengenai 
setiap kebijakan yang akan dihadirkan 
oleh Kemendikdasmen.

Sebelumnya, Mu'ti telah menegas-
kan bahwa wacana pengembalian 
pelaksanaan Ujian Nasional di tingkat 
sekolah dasar dan menengah masih 
dalam tahap pengkajian hingga 
menjelang awal tahun ajaran.

"Kita masih mengkaji,  masih 
mengkaji UN itu dan baru akan 
melakukan diskusi dengan para 
peneliti dan pengambil kebijakan 
terkait dengan UN itu," kata Mu'ti. 

"Jadi masih kita evaluasi, dan kita 
coba nanti keputusannya setelah kita 
evaluasi. Belum ada keputusan soal 
UN," katanya.

M u ' t i  j u g a  m e r e s p o n s  s o a l 
penerapan ranking di  sekolah. 
M e n u r u t  d i a ,  h a l  i t u  m a s i h 
didalami."Itu nanti berikutnya ya, itu 
nanti berikutnya," ujar Mu'ti.

Adapun UN dihapuskan sejak 
Kurikulum Merdeka Belajar berlaku 
saat pemerintahan di bawah Nadiem 
A n w a r  M a k a r i m .  K e p u t u s a n 
penghapusan UN tertera dalam Surat 
Edaran Mendikbud Nomor 1 Tahun 
2021.

Penghapusan pun dilakukan 
karena kondisi pandemi COVID-19 
m e l a n d a  I n d o n e s i a  p a d a  2 0 1 9 
sehingga masalah keselamatan siswa 

Menteri	Pendidikan,	Dasar	dan	Menengah	(Mendikdasmen)	Abdul	Mu'ti	bersama	Menteri	Pendidikan	Tinggi,	Sains	dan	Teknologi

	(Mendiktisaintek)	Satryo	Soemantri	Brodjonegoro,	Wamendiktisaintek	Stella	Christie,	Menteri	Kebudayaan	Fadli	Zon	dan	Wamen	

Kebudayaan	Giring	Ganesha	mengikuti	rapat	kerja	dengan	Komisi	X	DPR,	Jakarta,	Rabu	(6/11/2024).	(Ist)

Raker Perdana Komisi X dengan Kementerian Pendidikan & Kebudayaan

Awal	Mula	UN	(1964-1970an)
Konsep UN pertama kali muncul pada 1964 untuk 

meningkatkan kualitas pendidikan di Indonesia. 

UN hanya diwajibkan bagi siswa yang ingin 

melanjutkan pendidikan ke jenjang lebih tinggi, 

dengan mata pelajaran wajib seperti Bahasa 

Indonesia, Matematika, dan Sejarah.

Era	Reformasi	(1990an)
UN mengalami  peningkatan standar  dan 

penambahan mata pelajaran, seperti Bahasa 

Inggris dan IPA. Sistem penilaian diubah menjadi 

lebih objektif dan transparan.

Perkembangan	UN	di	Abad	ke-21
Teknologi informasi mulai digunakan dalam 

penyelenggaraan UN, dengan fokus pada penilaian 

kompetensi siswa, seperti kemampuan berpikir 

kritis dan memecahkan masalah. Kualitas soal UN 

terus ditingkatkan dengan melibatkan pakar 

pendidikan.

Penghentian	UN	(2021)
UN dihapus  pada 2021 karena dianggap 

menimbulkan tekanan psikologis, ketergantungan 

pada nilai sebagai tolak ukur keberhasilan, serta 

kesulitan dalam penyelenggaraannya.

Pengganti	UN
Sebagai pengganti, pemerintah menerapkan 

Asesmen Nasional (AKM dan survei karakter), 

Penilaian Akhir Tahun (PAT), dan Ujian Sekolah 

(US) untuk menilai kualitas pendidikan dan 

pencapaian siswa.

SEJARAH PANJANG 
UJIAN NASIONAL
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Sinyal Kuat UMP Naik, 

Kemenaker Bocorkan Formula Penetapannya
Menyusul Putusan MK atas uji materiil 
yang mengabulkan sebagian besar 
permohonan uji materiil Undang-
Undang Nomor 6/2023 tentang 
Penetapan Peraturan Pemerintah 
Pengganti Undang-Undang Nomor 2 
Tahun 2022 tentang Cipta Kerja (UU 
Cipta Kerja).

Sebagai catatan, pada PP itu juga 
diatur, penetapan upah minimum 
harus diumumkan pada tanggal 21 
November. Di sisi lain, buruh juga ber-
sikeras menolak digunakannya regulasi 
tersebut setelah pembatalan UU Cipta 
Kerja Klaster Ketenagakerjaan.

"Harapan Apindo (Asosiasi  
Pengusaha Indonesia) harapan dunia 
usaha adalah mempergunakan PP 51 
dengan segala isi dan ketentuannya 
yang termuat dalam PP 51," kata Wakil 
Ketua Apindo DKI Jakarta Nurjaman, 
Rabu (6/11/2024).

N a m u n  I a  m e n g a k u  b a k a l  
mengikuti aturan atau regulasi 
pemerintah, termasuk jika ada aturan 
baru yang keluar dalam waktu dekat.

"Kecuali kalau ada peraturan 
pemerintah yang baru yang mengatur 
hal tersebut," sebut Nurjaman.

Sementara itu, kelompok buruh 
melontarkan kekesalannya dan 
mengeluarkan pernyataan keras, 
mencurigai pemerintah bakal tak 
mematuhi  Putusan Mahkamah 
Konstitusi (MK) atas uji materiil UU 
Cipta Kerja.

"Keputusan MK berlaku seketika 
harus dilaksanakan, nggak bisa 
dibanding dan harus dilaksanakan 
termasuk pada pasal terkait PKWT, 
tenaga kerja asing, pengupahan dan 
lain-lain," kata Presiden Konfederasi 
Serikat Pekerja Seluruh Indonesia 
(KSPSI) Andi Gani Nena Wea saat 
konferensi pers, Senin (4/11/2024). 
(wid, amt, ist, rls/dya)

JAKARTA	 -	 Kementerian Ketenaga-
kerjaan (Kemenaker) memberi 
b o c o r a n  m e n g e n a i  f o r m u l a  
pengupahan pada penetapan upah 
minimum atau UMP 2025, yaitu indeks 
tertentu yang disimbolkan dalam 
bentuk alfa. 

Bahkan, Menteri Ketenagakerjaan 
(Menaker) Yassierli memastikan 
besaran UMP 2025 akan mengalami 
kenaikan. Hal ini dimaksudkan untuk 
meningkatkan penghasilan pekerja 
y a n g  m a s i h  r e n d a h  d e n g a n  
memperhatikan dunia.

"Kata kuncinya meningkatkan 
penghasilan pekerja yang masih 
rendah dengan memperhatikan tetap 
dunia usaha. (Jadi UMP naik?) Ya dong, 
masa nggak naik," kata Yassierli di 
Kompleks Istana Kepresidenan 
Jakarta, Rabu (6/11/2024).

Meski begitu, hingga saat ini 
dirinya belum bisa memastikan 
besaran ataupun formulasi apa yang 
digunakan dalam perhitungan 
kenaikan upah para pekerja ini. Sebab 
masih dalam tahap pembahasan.

Diketahui,  dalam Peraturan 
Pemerintah (PP) No.51/2023 tentang 
Pengupahan, indeks tertentu dalam 
formulasi penetapan upah minimum 
atau UMP yakni sebesar 0,10-0,30. 

Direktur Jenderal Pembinaan 
Hubungan Industrial dan Jaminan 
Sosial Ketenagakerjaan Kemenaker 
Indah Anggoro Putri menyampaikan, 
K e m e n a k e r  t i d a k  a k a n  
mempertahankan alfa yang tercantum 
dalam beleid tersebut. “Tidak usah 
k h a w a t i r  k i t a  t i d a k  a k a n  
mempertahankan alfa 0,1-0,3, itu 
pasti,” kata Indah saat melakukan 
audiensi dengan perwakilan Serikat 
Pekerja Nasional (SPN) di Kantor 
Kemnaker, Jakarta, Rabu (6/11/2024). 

Meskipun demikian,  belum 
diketahui, apakah besaran kenaikan 
UMP 2025 nantinya bisa sesuai 
tuntutan buruh yaitu sekitar 8%-10%. 
S e b a g a i  i n f o r m a s i ,  f o r m u l a  
perhitungan upah minimum dalam PP 
No.51/2023 mencakup tiga variabel, 
yaitu inflasi, pertumbuhan ekonomi, 
dan indeks tertentu yang disimbolkan 
dalam bentuk alfa.  

Setelah Putusan MK Indeks 
tertentu merupakan variabel yang 
mewakili kontribusi tenaga kerja 
terhadap pertumbuhan ekonomi 
provinsi atau kabupaten/kota, yang 
berada dalam rentang nilai 0,10 
sampai dengan 0,30. Dalam hal ini, alfa 
ditentukan nilainya oleh dewan 
pengupahan provinsi atau dewan 
pengupahan kabupaten/kota dengan 
m e m p e r t i m b a n g k a n  t i n g k a t  
penyerapan tenaga kerja dan rata-rata 
atau median upah. 

Dewan Pengupahan Nasional 
( D e p e n a s )  s e b e l u m n y a  t e l a h  
m e m b e r i k a n  r e k o m e n d a s i  k e  
Kemenaker terkait indeks tertentu. 
I n d a h  k a l a  i t u  m e n g u n g k a p ,  
rekomendasi Depenas terpecah 

menjadi dua.  Pasalnya, ada perbedaan 
usulan mengenai nilai alfa, baik dari 
pihak pengusaha maupun pekerja. 

Dia mengungkapkan, pengusaha 
mengusulkan agar nilai alfa maksimal 
berada di level 0,30, sedangkan 
pekerja di kisaran 0,3 hingga 1.  “Ini 
[nilai alfa] belum diputuskan karena 
baru kali ini Depenas hadir dengan 
rekomendasi yang terpecah antara 
pengusaha dan pekerja,” ungkap 
Indah.

Sementara itu, Kemenaker tengah 
menggodok aturan pengupahan baru 
usai Mahkamah Konstitusi (MK) 
mengabulkan sebagian permohonan 
uji materiil UU No. 6/2023 tentang 
Penetapan Peraturan Pemerintah 
Pengganti  Undang-Undang No.  
2/2022 tentang Cipta Kerja, termasuk 
soal pengupahan. 

S e j a l a n  d e n g a n  ke p u t u s a n  
tersebut, Prabowo memberikan batas 
waktu hingga Kamis (7/11/2024) 
atau empat hari kerja kepada 
Kemenaker untuk bisa merumuskan 
keputusan selanjutnya. 

“Ini yang sedang kami coba 
rumuskan dan kami punya batas 
waktu sampai 7 November untuk 
keluar dengan apakah itu surat edaran 
ataupun itu peraturan Menteri Tenaga 
Kerja terkait tentang penetapan upah 
minimum yang itu nanti akan kami 

sampaikan kepada para gubernur se-
I n d o n e s i a , ”  k a t a  M e n t e r i  
Ketenagakerjaan Yassierli di Istana 
Negara, Senin (4/11/2024). 

Kendati  begitu ,  Kemenaker 
mengaku belum bisa menerbitkan 
regulasi terbaru mengenai skema 
pengupahan dalam waktu dekat. 
M e n g i n g a t ,  k o n s e p  s k e m a  
pengupahan perlu lebih dimatangkan 
kembali. “Dalam waktu dekat ini, 
belum siap kami mengeluarkan suatu 
aturan yang baku,” kata Indah. 

Menurutnya,  konsep skema 
pengupahan perlu dikaji dan dicermati 
lebih lanjut. Dengan demikian, produk 
hukum yang nantinya terbit dapat 
mengakomodir semua pihak dalam hal 
ini serikat pekerja dan pengusaha. 

Buruh-Pengusaha	Belum	Sepakat
Pelaku usaha bersikukuh untuk 

tetap menggunakan aturan lama 
dalam perhitungan upah minimum 
buruh tetap mengacu pada Per,aturan 
Pemerintah (PP) No 51/2023 tentang 
Perubahan atas Peraturan Pemerintah 
No 36/2021 tentang Pengupahan yang 
diterbitkan dan berlaku mulai 10 
November 2023. 

Di sisi lain, buruh juga bersikeras 
menolak digunakannya regulasi 
tersebut setelah pembatalan UU Cipta 
Kerja Klaster Ketenagakerjaan. 

Massa	buruh	dari	FSP	LEM	SPSI	menggelar	aksi	unjuk	rasa	di	depan	Balai	Kota	Jakarta,	Rabu	(6/11/2025.(ist)

UPAH MINIMUM PROVINSI DKI JAKARTA 

5.067.381
4.901.798

4.573.845
4.416.187

4.267.349

Sumber	:	BPS	DKI	Jakarta	(Rupiah)	

20242023202220212020

PERTUMBUHAN
EKONOMI
INDONESIA PADA
PDB (2024)

TW	I

5.11%

TW	II

TW	III

5.05%

4.95%

Sumber	:	BPS	
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DKP Jatim Gelar Program Prioritas 

'Peti Koin Bermantra' Tahun 2024

berikan kepada kelompok Masyarakat 
Penerima Program Berupa Kolam 
Terpal Bundar 6 unit , Benih Ikan Lele 
12.000 ekor, ALat Grading 1 Unit, 
Pa k a n  Pe l l e t  A p u n g  1 . 2 6 0  K g , 
Probiotik Cair 5 Botol, Serok Panen 5 
Buah dan Pompa Air 1 Unit.

Pasca Paket Bantuan di distribusi-
kan,Tim Dinas Kelautan dan Perikanan 
Provinsi Jawa Timur akan melakukan 
Monitoring dan Evaluasi  untuk 
memantau perkembangan  kegiatan 
i n i .  S e b a g a i  c o n t o h  Ke l o m p o k 
Pembudidaya Ikan (Pokdakan) Mina 
Kedung Barokah, yang berlokasi di 
Kelurahan Kedung Bunder, Kecamatan 
Sutojayan, Kabupaten Blitar, telah 
berhasil melaksanakan panen perdana 
p a d a  m i n g g u  t e r a k h i r  b u l a n 
September 2024.

Panen dilakukan secara parsial 

sebanyak dua kali, yakni pada tanggal 
23 dan 30 September, menghasilkan 
total 368 Kg ikan lele dari tiga kolam 
budidaya.

Kamali, selaku Ketua Pokdakan, 
menyampaikan hasil panen ini sangat 
disyukuri meskipun sebelumnya 
kelompok mengalami kematian ikan 
ya n g  c u ku p  t i n g g i  p a d a  b u l a n 
sebelumnya akibat beberapa faktor 
eksternal. 

Ia juga menambahkan bahwa 
sebagian besar hasil panen akan 
dimasukkan ke dalam kas kelompok, 
sementara  sebagian  ikan  akan 
dibagikan kepada anggota warga 
miskin (Gakin)  sebagai  bentuk 
solidaritas kelompok.

Pada panen kali ini, harga lele di 
t i n gka t  p e t a n i  s t a b i l  d i  a n gka 
Rp18.000 per kilogram untuk ukuran 
konsumsi, yaitu 6 hingga 10 ekor per 
kilogram. Sisa ikan yang belum 
mencapai ukuran konsumsi akan 
d i ke m b a l i k a n  ke  ko l a m  u n t u k 
dibesarkan lebih lanjut dalam siklus 
pembesaran berikutnya.

Kelompok ini merupakan salah 
satu penerima bantuan Program Peti 
Koin Bermantra yang telah terealisasi 
pada Juni 2024. Diharapkan hasil 
panen perdana ini dapat memotivasi 
anggota  untuk terus  semangat 
mengembangkan budidaya ikan lele, 
demi memperoleh hasil yang lebih 
maksimal pada panen berikutnya. 
(Adv)

Perikanan Jawa Timur. Bimtek untuk 
K e g i a t a n  P e t i  k o i n  i n i  t e l a h 
dilaksanakan di IPB Punten pada 
Bulam 03 Mei 2024 Lalu. Kelompok 
Masyarakat yang menerima program 
i n i  a d a l a h  d a r i  K a b u p a t e n 
Banyuwangi,Kabupaten Probolinggo, 
Kabupaten Malang, Kabupaten Blitar, 
Kabupaten Tulungagung, Kabupaten 
M a d i u n ,  K a b u p e t e n  P a c i t a n , 
Kabupaten Ponorogo, Kabupaten 
Sampang, Kabupaten Lamongan, 
Kabupaten Tuban dan Kabupaten 
Nganjuk. 

Dalam Kegiatan bimtek peserta 
y a n g  h a d i r  m e l i p u t i  A n g g o t a 
Kelompok Masyarakat ,  Bappeda 
Kabupaten, Pendamping/Fasilitator, 
Dinas Perikanan Kabupaten dan 
Penyuluh Perikanan Setempat.

Paket Bantuan Peti Koin Yang di 

PETI Koin Bermantra merupakan 
pengembangan dan keberlanjutan 
dari Anti Poverty Program (APP) yang 
sudah berjalan selama 17 tahun di 17 
Kabupaten lokasi APP di Jawa Timur. 
Anti Poverty Program atau biasa 
disingkat dengan APP merupakan 
bagian dari kebijakan penanganan 
penanggulangan kemiskinan di Jawa 
Timur yang berbasis pemberdayaan 
usaha ekonomi produktif.

Program Peti Koin Bermantra 
dilaksanakan Dinas Kelautan dan 
Perikanan (DKP) Provinsi Jawa Timur 
sebagai prioritas Pemerintah Jawa 
Timur dengan sasaran kelompok 
masyarakat miskin yang produktif di 
desil 1 dan desil 2 bidang pertanian, 
peternakan, perikanan, perhutanan, 
perindustrian, dan perdagangan, 
koperasi dan usaha mikro kecil, 
perkebunan, dan lain-lain.

Agenda pertama adalah verifikasi 
kelompok dan survei lokasi penerima 
bantuan Program Peti Koin Bermantra 
dengan Anggaran APBD Tahun 2024 
bidang perikanan. Tim dari Dinas 
Kelautan dan Perikanan Provinsi Jawa 
T i m u r  m e l a k u k a n  p e n i n j a u a n 
terhadap kesiapan kelompok dalam 
menerima bantuan program tersebut, 
termasuk kondisi lokasi yang akan 
digunakan.

Kelompok Masyarakat miskin yang 
telah diverifikasi akan di undang 
dalam kegiatan bimtek budidaya ikan 
di UPT/Instalasi Dinas Kelautan dan 

oleh KPK pada tanggal 6 Oktober 
2024," jelasnya.

KPK yakin Sahbirin masih berada 
di Indonesia. "Ya sejauh ini kita yakin 
yang bersangkutan (Sahbirin) itu 
masih ada di Indonesia," kata Direktur 
Penyidikan KPK Asep Guntur Rahayu 
di gedung ACLC KPK, Jakarta Selatan, 
Rabu (6/11/2024).

Asep mengatakan pihaknya telah 
melakukan pencegahan agar Sahbirin 
t a k  k a b u r  k e  l u a r  n e g e r i .  D i a 
mengatakan ada sejumlah tahap yang 
akan dilakukan penyidik untuk 
menemukan Sahbirin.

"Nah kita akan cari juga. Jadi kita 
a d a  t e r m i n - t e r m i n n y a .  B a t a s 
waktunya gitu kita mencari. Kemudian 
nanti setelah waktu tertentu kita akan 
pencarian, kita sudah menganggap ini 
mungkin bisa pergi ke mana gitu 
keluar negeri atau kemana ya kita akan 
lakukan upaya berikut," ucapnya. 

Asep mengatakan pihaknya terus 
berkoordinasi dengan pihak Imigrasi. 

Informasi yang didapat, menurut dia, 
Sahbirin belum pergi meninggalkan 
Indonesia.

"Insyaallah sih informasi kita 
komunikasi dengan Imigrasi dan lain-
lain. Itu belum ada di perlintasan, 
belum nyeberang," sebutnya.

Kini, melalui kuasa hukumnya, 
Paman Birin mengajukan gugatan 
praperadilan ke PN Jakarta Selatan. 
KPK menegaskan bahwa Paman Birin 
tak punya hak untuk mengajukan itu, 
karena dia kabur. 

Paman Bir in  ini  merupakan 
tersangka kasus dugaan korupsi 
pengaturan proyek di Dinas PUPR 
yang berasal dari dana APBD Pemprov 
Kalimantan Selatan Tahun Anggaran 
2024.

I a  d i d u g a  t e r l i b a t  d e n g a n 
menerima fee sebesar 5 persen dalam 
pengaturan proyek di Kalsel. Lembaga 
antirasuah menemukan bukti uang 
hingga Rp 12 miliar yang diduga untuk 
Sahbirin Noor dkk.(wid, rls, ant/dya)

Dalam konferensi pers penahanan 
pada 8 Oktober 2024, Paman Birin 
justru tak ikut ditahan bersama enam 
t e r s a n g k a  l a i n n y a .  K P K  g a g a l 
menangkapnya dalam OTT tersebut.

Berselang  empat  hari  se jak 
ditetapkan jadi tersangka, Paman 
Birin langsung melawan KPK dengan 
mengajukan gugatan praperadilan ke 
Pengadilan Negeri Jakarta Selatan.

D a l a m  s i d a n g  g u g a t a n  p ra -
peradilan di PN Jakarta Selatan, Selasa 
(5/11) kemarin, terungkap bahwa 
Paman Birin hilang sejak menjadi 
tersangka.

Budi mengungkapkan bahwa 
Paman Birin selaku Gubernur Kalsel 
juga tidak melakukan aktivitas sehari-
hari di kantornya sebagaimana tugas 
dan tanggungjawabnya.

"Kondisi ini menunjukkan bahwa 
SHB [Sahbirin] selaku Tersangka 
secara jelas telah melarikan diri atau 
k a b u r,  y a i t u  s e j a k  d i l a k u k a n 
serangkaian tindakan tangkap tangan 

JAKARTA-Gubernur Kalimantan Selatan 
(Kalsel) Sahbirin Noor menghilang 
sejak ditetapkan tersangka oleh KPK. 
Pria yang dikenal dengan sapaan 
Paman Birin merupakan salah satu 
dari tujuh tersangka kasus korupsi 
pengaturan proyek di Kalsel.

Tim juru bicara KPK Budi Prasetyo 
mengungkap Paman Birin ini telah 
menerima Surat Pemberitahuan 
Dimulainya Penyidikan (SPDP). 
Namun ia justru melarikan diri alih-
alih kooperatif.

"Meskipun KPK telah melakukan 
penggeledahan di beberapa lokasi 
yang diduga merupakan tempat 
persembunyiannya, antara lain di 
kantor, rumah dinas, maupun rumah 
p r i b a d i nya ,"  u j a r  B u d i  ke p a d a 
wartawan, Rabu (6/11/2024).

Dugaan korupsi yang menjerat 
Paman Birin ini terungkap lewat 
Operasi Tangkap Tangan (OTT) yang 
digelar di wilayah Kalimantan Selatan 
pada 6 Oktober 2024 lalu.

Dicari Keberadaan Gubernur Kalsel Sahbirin! KPK Sebut Kabur



Agnita Aditya Wardani
Pejabat Pemeriksa Ahli Pertama 

Bea Cukai Malang

“Nah dari penerimaan ini, 

manfaatnya akan kembali ke 

masyarakat melalui Dana Bagi 

Hasil Cukai Hasil Tembakau 

(DBHCHT). Jadi bisa 

dimanfaatkan untuk 

kesehatan, kesejahteraan oleh 

seluruh masyarakat Kabupaten 

Malang," 

Kegiatan sosialisasi Gempur 
Rokok Ilegal pada Rabu (6/11/2024) 
ini, melibatkan 180 peserta meliputi 
perwakilan pedagang rokok, tokoh 
masyarakat, perangkat desa, serta 
anggota Satlinmas se Kecamatan 
Ngantang. 

"Kami sadar 3 wilayah Malang 
Barat ini memang jarang kami sentuh. 
Tapi bagaimanapun juga peredaran 
rokok ilegal ini sudah merata di 
wilayah Kabupaten Malang, baik 
wilayah barat, timur, selatan, utara," 
ujar Sekretaris Satpol PP Kabupaten 
Malang, Teddy Wiryawan. 

B e r d a s a r k a n  s u r v e i  y a n g  
dilakukan oleh Satpol PP, Teddy 
menyampaikan, meskipun peredaran 
rokok ilegal di Malang Barat tidak 
sebesar di wilayah Malang Selatan, 
namun adanya perbatasan dengan 
Kabupaten Kediri menjadi salah satu 
faktor yang perlu diwaspadai. 

Pasalnya, menurut Teddy masih 
banyak ditemukan kios-kios di 
wilayah Malang Barat yang menjual 
rokok ilegal, hasil distribusi dari 
wilayah luar Kabupaten Malang. Oleh 
karena itu, Teddy menegaskan, 
sosialiasi  ini  bertujuan untuk 
mengedukasi masyarakat agar tidak 
membeli, mengonsumsi, atau menjual 
rokok ilegal. 

"Di sini memang tidak ada pabrik 
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MALANG  - Pemerintah Kabupaten 
(Pemkab) Malang semakin gencar 
memerangi peredaran rokok ilegal. 
Kali ini, Satpol PP dan Bea Cukai 
Malang memasifkan sosialisasi yang 
menyasar masyarakat di wilayah 
Malang Barat, yakni kecamatan 
Ngantang, Pujon dan Kasembon. 

penerimaan cukai Malang Raya 
ditargetkan sebesar Rp 27 triliun, dan 
telah tercapai 85 persen atau sekitar 
Rp 22 triliun lebih per 31 Oktober 
2024 kemarin. 

“ N a h  d a r i  p e n e r i m a a n  i n i ,  
m a n f a a t nya  a k a n  ke m b a l i  ke  
masyarakat melalui Dana Bagi Hasil 
Cukai Hasil Tembakau (DBHCHT). Jadi 
bisa dimanfaatkan untuk kesehatan, 
k e s e j a h t e r a a n  o l e h  s e l u r u h  
masyarakat Kabupaten Malang," 
tandasnya.   (Santi/Dya)

produksi rokok ilegal. 
T a p i  k a m i  t e r u s  
berkolaborasi dengan 
Polres Batu, karena 
kebetulan 3 wilayah di 
Malang Barat ini berada 
di wilayah hukum Polres 
B a t u .  J a d i  b i s a  
dioptimalkan untuk 
memberantas peredaran 
rokok ilegal yang dijual 
m e l a l u i  k i o s , "  
tukasnSementara itu, 
Pejabat Pemeriksa Ahli 
Pert a ma  B ea  Cu ka i  
Malang, Agnita Aditya 
Wardani, menjelaskan 
rokok ilegal merupakan 
r o k o k  y a n g  t i d a k  
dilengkapi dengan pita 
cukai yang sah. Di mana 
pita cukai yang digunakan pada rokok 
ilegal dapat berupa pita palsu, pita 
cukai bekas, ataupun pita cukai yang 
tidak sesuai peruntukannya. 

L e b i h  l a n j u t ,  d a l a m  
kesempatannya ini, Agnita juga 
menyampaikan, terdapat 144 pabrik 
rokok di seluruh wilayah Malang Raya. 
Dengan Kabupaten Malang sebagai 
wilayah yang memiliki jumlah pabrik 
terbanyak. 

Menurut Agnita, di tahun 2024 ini, 

Pemkab Malang Masifkan Sosialisasi 'Perang' 

Melawan Rokok Ilegal di Wilayah  Barat

MALANG  - Dinas Perhubungan 
( D i s h u b )  K o t a  M a l a n g  s i a p  
menggelontorkan anggaran sebesar 
Rp 48 miliar untuk proyek lahan parkir 
di kawasan Kayutangan Heritage. 
Rencananya, fasilitas tersebut bisa 
beroperasi pada tahun 2025.  

"Kurang lebih Rp 48 miliar. Jadi 
untuk pengadaan lahannya itu Rp 27 
miliar, terus kemudian ditambah Rp 21 
miliar itu untuk fisiknya, kelengkapan 
p e n d u k u n g n y a ,  u n t u k  p e m -
bangunannya, lah," ujar Kepala Dishub 
Kota Malang, Widjaja Saleh Putra, 
dikonfirmasi melalui sambungan 
selular, Rabu (6/11/2024). 

Dikatakannya, langkah ini sebagai 
upaya mendukung perkembangan 
kawasan wisata di Kayutangan 
Heritage.

Jaya menyebutkan, lahan parkir 
tersebut akan dibangun di lokasi bekas 
gedung Bank Mandiri Syariah yang 
terletak di kawasan Kayutangan. 
Meskipun anggaran telah disiapkan, 
Jaya mengakui saat ini masih belum 
diterbitkan Surat Keputusan (SK) Wali 
Kota tentang Penetapan Lokasi 
(Panlok) untuk pengadaan tanah. 

"Tapi kami upayakan secepatnya 
terealisasi di 2025, karena proyek ini 
juga akan menjadi salah satu sumber 
pendapatan daerah Kota Malang," 
tambahnya.

Lebih lanjut, Jaya juga mem-
berikan gambaran singkat terkait 
konsep parkir tersebut. Nantinya, 
lahan parkir baru ini akan terhubung 
dengan kantong parkir lain yang saat 
ini  tengah dibangun di  bekas 
perkantoran Dinas Lingkungan Hidup 
(DLH), Jalan Majapahit. 

"Nanti akses masuk ke lahan parkir 
baru ini akan melalui bekas gedung 
Bank Mandiri Syariah, sementara 
kendaraan akan keluar melalui parkir 
vertikal di lokasi bekas bangunan 
DLH," terangnya. 

Sementara itu, Pj Wali Kota 
M a l a n g ,  I w a n  K u r n i a w a n ,  
menambahkan proyek tersebut saat 
ini telah memasuki tahapan appraisal 
atau penilaian nilai tanah. Serta 
dipersiapkan untuk memasuki  
tahapan sosialisasi dan konsultasi 
publik. 

"Melalui percepatan ini, kami 
b e r h a ra p  p e n a t a a n  p a r k i r  d i  

a p p r a i s a l  u n t u k  m e m a s t i k a n  
kelayakan harga tanah sebelum APBD 
2025 benar-benar disahkan. 

“Ini kan masih baru KUA-PPAS, jadi 
nanti ketika membahas tentang 
rincian anggarannya, akan lebih kita 
rigidkan lagi. Yang jelas kita sepakati 
bahwa ada konsep pembelian lahan," 
tukasnya. (Santi/Dya)

K a y u t a n g a n  d a p a t  
segera memberikan 
dampak positif bagi 
m a s y a r a k a t  d a n  
p e n g u n j u n g ,  s e r t a  
menjadikan kawasan ini 
semakin tertata dan 
nyaman," jelasnya. 

Di sisi lain, Ketua 
DPRD Kota Malang,  
Amithya Ratnanggani 
S i r r a d u h i t a ,  
m e n e k a n k a n  
pembangunan lahan 
parkir di Kayutangan 
Heritage merupakan 
salah satu prioritas 
untuk 2025. 

"Sehingga parkir-
parkir di badan jalan 
saat ini memang perlu kita rapikan, 
supaya secara kawasan itu tetap tidak 
terganggu, masih bisa termanfaatkan 
dengan baik," tutur perempuan yang 
akrab dengan sapaan Mia ini. 

Mengamini pernyataan Pj Iwan 
terkait tahapan appraisal,  Mia 
mengungkapkan meskipun anggaran 
telah disiapkan, perlu adanya proses 

Lahan Parkir Kayutangan Heritage Beroperasi di 2025, 

Rp 48 Miliar Siap Digelontorkan

Kondisi	parkir	di	Kayutangan	Heritage	yang	masih	memanfaatkan	

badan	jalan.	(Santi/Lenteratoday)

Bea	Cukai	Malang	saat	memberikan	arahan	dalam	sosialisasi	

Gempur	Rokok	Ilegal	di	Kecamatan	Ngantang,	Kabupaten	Malang,	

Rabu	(6/11/2024).	(Iskandar/Lenteratoday)
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PENYANYI Prinsa Mandagie makin 
serius menapaki kariernya di dunia 
akting. Setelah berperan dalam film 
horor Jurnal Risa, kali ini ia tengah 
mempersiapkan diri untuk proyek film 
pendek terbarunya berjudul Coba Jadi 
Aku.

B e r k o l a b o r a s i  d e n g a n  t i m  
kreatifnya, Prinsa berharap, melalui 
film pendek ini, penonton dapat 
m e ra s a k a n  p e n g a l a m a n  l e b i h  
mendalam dan memahami pesan yang 
hendak disampaikan.

Pelantun lagu Sahabat Dulu 
tersebut mengatakan bahwa ide 
membuat film pendek ini berasal dari 
dirinya yang ingin memberikan 
sesuatu yang lebih istimewa untuk 
penggemarnya.

“Aku dan tim sedang memper-
siapkan short movie. Proyek ini bukan 
hanya visualisasi biasa, tapi upaya 
menyampaikan cerita dalam bentuk 
yang lebih utuh dan emosional,” 
ungkap Prinsa Mandagie dalam 
keterangan tertulisnya.

Prinsa mengaku dirinya akan 
memberi konsep yang berbeda untuk 
film pendek Coba Jadi Aku. Ia berharap 
bisa memberikan warna baru dalam 
perjalanannya sebagai seniman.

"Coba Jadi Aku diharapkan tidak 
hanya jadi penghubung antara musik 
dan akting, tetapi juga menjadi karya 
yang menginspirasi banyak orang," 
tutupnya.

PROFIL	PRINSA	MANDAGIE
Prinsa Shafira Mandagie (lahir 14 

September 1999) merupakan seorang 
penyanyi, presenter, dan penulis lagu 
berkebangsaan Indonesia. Prinsa 
memulai karier di dunia hiburan pasca 
berkompetisi di ajang Indonesian Idol 
musim kesepuluh yang disiarkan di 
s t a s iu n  te levis i ,  RCTI .  Pr in sa  
mendapatkan pengakuan luas setelah 
dipercaya oleh MD Music untuk 
mengisi lagu tema dari serial web 
Layangan Putus yang ditayangkan 
sejak akhir tahun 2021.

PERJALANAN	KARIER	
PRINSA	MANDAGIE

2017–2018:	Awal	karier
Prinsa mulai fokus berkarier di 

dunia musik sejak lulus SMA. Di tahun 
2017, tepatnya pada 17 Oktober 2017 
Prinsa merilis singel “Mengulang 

o l e h  S y a d y  A b i y y u  d a l a m  
pengembangan nada dan diproduseri 
oleh Azel, Okka dan Syady. Prinsa 
mengaku "Bertemu" diciptakan secara 
spontan saat dirinya terbangun pukul 2 
pagi karena mimpi.

Prinsa mulai dikenal luas setelah 
digandeng oleh Fiersa Besari untuk 
tampil dalam lagunya, "Melawan Hati" 
yang termasuk di trek album, 20:20 
yang dirilis di akhir tahun 2020. Lagu 
tersebut berhasil memperoleh 10 juta 
penonton di YouTube serta bertahan di 
beberapa tangga lagu seperti Spotify 
dan Joox, di antaranya berada di 
puncak tangga lagu lebih dari 200 
hari.

Pasca proyek kolaborasi 
tersebut, manajemen Prinsa 
m e n g u m u m k a n  b a h w a  
Prinsa  Mandagie  akan 
merilis tiga singel sekaligus 
dan dikemas dengan konsep 
trilogi. Tiga lagu tersebut di 
a n t a r a n y a  " B e r h e n t i  
Mengerti" yang dirilis pada 
10 September 2021, "Hanya 
Singgah" yang dirilis pada 26 
Januari 2022, dan "Ternyata 

Waktu” dibawah naungan Modulasi 
M a n a g e m e n t .  L a g u  t e r s e b u t  
diciptakan oleh Dede Muharom dan 
dikemas dengan musik pop romantis 
dengan sentuhan irama instrumen 
saksofon. Untuk proses pengerjaan 
lagunya berlangsung selama 2 bulan, 
mulai dari penataan musik hingga 
proses perekaman lagu. "Mengulang 
W a k t u "  d i d i s t r i b u s i k a n  d a n  
melakukan pemutaran perdana di 
berbagai radio di Indonesia.

2019:	Indonesian	Idol
Pada tahun 2019, Prinsa tampil 

s e b a ga i  p e s e r t a  d i  ko m p e t i s i  
bernyanyi, Indonesian Idol musim 
kesepuluh yang ditayangkan RCTI. 
Setelah lolos dan mendapat 5 ya ketika 
audisi awal di Sasana Budaya Ganesa 
Bandung, Prinsa berhak mengikuti 
perekaman audisi di depan lima juri 
Indonesian Idol di MNC Studios 
Jakarta. Prinsa berhasil mendapatkan 
golden ticket setelah membawakan 
lagu "Best Part" yang dipoulerkan oleh 
Daniel Caesar menampilkan H.E.R dan 
berhasil 5 ya dari juri. Selanjutnya ia 
berhasil lolos di babak eliminasi 1 
sampai 3 dan dinyatakan masuk babak 
Showcase bersama 23 finalis lainnya. 
Namun Prinsa memutuskan untuk 
mengundurkan diri. Melalui sebuah 
tayangan video ia menjelaskan bahwa 
setelah melakukan pemeriksaan 
kesehatan, dokter menyatakan ia 
memiliki penyakit yang cukup riskan 
j ika terus melanjutkan jadwal 
karantina dan harus melakukan 
pemulihan dan perawatan insentif 
selama beberapa bulan.

2020–2021:	Debut	solo	dan	
pengakuan	luas

Pasca mengundurkan 
diri dari Indonesian Idol, 
Prinsa merilis singel 
p e r d a n a n y a ,  
"Setengah Nyawa" 
pada 24 April 2020 
s e c a r a  i n d e -
penden. Setelah-
nya disusul oleh 
singel kedua ber-
judul "Bertemu" 
yang dirilis di tahun 
yang sama, tepatnya 
pada 7 Agustus 2020 melalui 
label Royal Studio. "Bertemu” 
ditulis oleh Prinsa dibantu 

Berpisah Lebih Indah" yang dirilis 
pada 9 Februari 2023.

Prinsa dikenal luas setelah lagu 
tema serial web Layangan Putus, 
"Sahabat Dulu", sukses menempati 
posisi ke-11 di tangga lagu Spotify 
Global. Ia awalnya datang ke MD 
Pictures untuk audisi peran dalam 
drama, namun justru dikenalkan 
kepada produser MD Music, Iman 
Sastrosatomo, dan dipercaya untuk 
m e n g i s i  l a g u  t e m a  t e r s e b u t .  
(nei,ist/dya)

Prinsa Mandagie 
Siapkan Film Pendek 'Coba Jadi Aku’
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2.	Breakout	saat	Menstruasi
Saat menstruasi, kulit kombinasi 

umumnya mengalami breakout atau 
tumbuh jerawat di area tertentu. 
Dikutip dari Very Well Health, ini 
dikarenakan produksi minyak atau 
sebum yang berlebihan, sehingga 
menyumbat pori-pori di wajah.Setelah 
masa menstruasi selesai, jerawat akan 
hilang dengan sendirinya. Namun 
terkadang muncul masalah baru, yakni 
kulit terasa lebih kering, bersisik, dan 
kusam.

3.	Kulit	Terasa	Berminyak	Sekaligus	
Kering	Setelah	Mencuci	Wajah

Ini merupakan uji sederhana 
untuk mengenali tipe kulit kombinasi. 
Kamu hanya perlu mencuci wajah 
dengan facial wash seperti biasa. 
Namun, usahakan membasuhnya 
menggunakan air hangat agar kulit 
tidak iritasi.

Setelah wajah bersih, biarkan kulit 
mengering tanpa menggunakan 
produk pelembap atau skincare apa 
pun. Jika kulitmu terasa kencang dan 
mengelupas di  area pipi ,  dan 
berminyak di area T, berarti kamu 
memiliki kulit kombinasi.

K a n d u n g a n  S k i n c e  y a n g  

MERAWAT kulit kombinasi tentu tidak 
semudah merawat satu jenis kulit saja. 
Setiap orang memiliki tipe kulit wajah 
yang berbeda karena dipengaruhi oleh 
hormon dan kondisi lingkungan yang 
beragam. Nah, mengetahui tipe kulit 
sendiri itu penting, agar kamu tak 
salah pilih skincare maupun makeup.

Menurut American Academy of 
Dermatology (AAD), secara umum ada 
lima tipe kulit wajah yang dimiliki oleh 
laki-laki maupun perempuan. Di 
antaranya adalah kulit normal, kering, 
berminyak, sensitif, dan kombinasi.

Setiap tipe kulit tentu memiliki ciri 
tersendiri yang membuatnya mudah 
dikenali. Namun, biasanya kulit 
k o m b i n a s i  l e b i h  s u l i t  u n t u k  
diidentifikasi orang awam.Itu karena 
tipe kulit kombinasi merupakan 
perpaduan antara kulit kering dan 
berminyak. Agar tidak keliru, yuk 
simak ciri-ciri kulit kombinasi di 
bawah ini, Ladies.

Ciri-Ciri	Kulit	Kombinasi
Menurut laman Shani Garden Skin 

Care, ada beberapa ciri-ciri utama kulit 
kombinasi yang perlu dipahami oleh 
setiap orang. Apa saja?

1.	T-Zone	Berminyak
C a r a  p a l i n g  u m u m  u n t u k  

mengidentifikasi kulit kombinasi 
adalah dengan mengecek T-Zone atau 
area T di wajahmu. T-zone meliputi 
area dahi, hidung, hingga dagu.

J i k a  a re a  T - m u  c e n d e r u n g  
berminyak, sedangkan area pipi 
menunjukkan ciri-ciri kulit kering, 
maka kemungkinan besar wajahmu 
memiliki kulit kombinasi.
Biasanya,  kul i t  berminyak 
ditandai dengan area yang 
terlihat mengilap dan pori-pori 
yang lebih besar. Sedangkan kulit 
kering umumnya ditandai  
dengan tekstur yang kasar, 
bersisik, dan kemerahan.

Direkomendasikan untuk Kulit  
Kombinasi

Skincare adalah perawatan harian 
yang dibutuhkan setiap tipe kulit. 
Khusus untuk kulit kombinasi, ada 
beberapa kandungan skincare yang 
direkomendasikan. Berikut beberapa 
di antaranya menurut Healthline.

H y a l u r o n i c  a c i d ,  b i a s a n y a  
ditemukan pada moisturizer atau 
serum. Bahan aktif ini sangat ideal 
untuk kulit kombinasi, karena mampu 
menghidrasi kulit tanpa meninggalkan 
kesan berminyak.Salicylic acid, 
biasanya terkandung dalam serum 
atau toner. Kandungan ini dapat 
mengatur produksi minyak berlebih 
dan membantu menjaga pori-pori 
tetap bersih.Lactic acid, sering 
diformulasikan dalam serum dan 
toner, berfungsi sebagai eksfoliator 
ringan untuk mengangkat sel kulit 
mati dan membersihkan pori-pori 
dengan lembut.

Cara	merawat	kulit	kombinasi	tetap	
sehat	dan	segar

Perawatan terbaik untuk kulit 
kombinasi mungkin berbeda-beda 
pada tiap orang. Akan tetapi, berikut 
tips umum yang dapat Anda terapkan.

1.Membedakan	 perawatan	 sesuai	
jenis	kulit

Cara terbaik untuk merawat kulit 
k o m b i n a s i  a d a l a h  d e n g a n  
menggunakan obat jerawat berbentuk 
krim untuk area berjerawat.

S e m e n t a r a  i t u ,  g u n a k a n  
pelembap yang tanpa kandungan 
minyak untuk kul i t  kering.  
Gunakan satu produk untuk 
mengatasi satu masalah kulit 
tersendiri.

Kini pun sudah banyak produk 
kecantikan yang dirancang khusus 

untuk mengurangi kadar minyak di 
d a e r a h  T - z o n e  s e k a l i g u s  

melembapkan pipi yang cenderung 
kering.

U n t u k  h a s i l  ya n g  o p t i m a l ,  
sebaiknya gunakan jenis pelembap 
sesuai area yang bermasalah pada 

kulit Anda.
A p a k a h 	 k u l i t 	
komb i n a s i 	 p e r l u 	
moisturizer?

Kulit kombinasi 
tetap membutuhkan 

p e l e m b a p  
( m o i s t u r i z e r ) .  

Namun,  pi l ih lah 
yang teksturnya 
r i n g a n  d a n  
nonkomedogenik 
( t i d a k  

menyumbat pori-pori) agar tidak 
membuat area yang berminyak 
menjadi lebih berminyak.

2.Memilih	 pembersih	 wajah	 yang	
tepat

P i l i h l a h  p e m b e r s i h  w a j a h  
berbahan dasar air, baik berbentuk gel 
maupun krim untuk kulit kombinasi. 
Pembersih kulit berbahan air sifatnya 
lebih lembut dan aman untuk jenis 
kulit ini.Jenis pembersih ini juga efektif 
m e n g h i l a n g k a n  k o t o r a n  ya n g  
menumpuk pada wajah tanpa 
membuat kulit terasa berminyak atau 
kering sesudahnya.

Selain itu, pastikan Anda mencuci 
muka dengan benar supaya masalah 
k u l i t  t i d a k  b e r t a m b a h  
p a r a h . B e r s i h k a n  w a j a h  A n d a  
setidaknya dua kali sehari, terutama 
bila produksi minyak pada bagian kulit 
yang berminyak tampak sangat tinggi.

3.	Menggunakan	air	hangat
S a a t  A n d a  m e n c u c i  m u k a ,  

sebaiknya gunakan air hangat untuk 
membilas sisa sabun. Pasalnya, suhu 
air yang hangat bisa meluruhkan 
kandungan minyak berlebih di wajah 
secara perlahan.Selain itu, uap panas 
yang dihasilkan juga membantu 
m e m b e r s i h k a n  k o t o r a n  y a n g  
menyumbat pori-pori kulit. Selesai 
mencuci muka, keringkan dengan 
menepuk-nepuk wajah menggunakan 
handuk bersih, bukan menggosoknya.

4.	Menggunakan	toner
Kulit berminyak dan kulit kering 

memiliki nilai pH yang berbeda. Nilai 
pH menunjukkan tingkat keasaman 
kulit.Kulit yang sehat memiliki nilai pH 
sekitar 5,5. Nilai pH yang lebih atau 
kurang dari itu dapat menyebabkan 
berbagai masalah kulit.

5.	Melakukan	eksfoliasi
Kulit kombinasi membuat pipi 

terlihat lebih kering dan bersisik, tapi 
di sisi lain juga menyebabkan area 
wajah lainnya cenderung berjerawat.

Oleh karena itu, sebaiknya lakukan 
eksfoliasi wajah yang bermanfaat 
untuk membersihkan pori-pori yang 
tersumbat sekaligus menjaga kulit 
tetap halus.

6.Menggunakan	 tabir	 surya	 untuk	
perlindungan	ganda

Sunscreen atau tabir surya tidak 
hanya menjaga kulit dari paparan 
sinar matahari,  tapi juga bisa 
m e l e m b a p k a n  k u l i t  
kombinasi.(nei,ist/dya)

   

Pahami Ciri-ciri Kulit Kombinasi 

dan Temukan Skincare yang Tepat 
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DUA mahasiswa surabaya Fakultas 
Vokasi program studi Pengobatan 
Tradisional (Battra) Unair berhasil 
meraih penghargaan sebagai Juara 
Harapan I dalam kompetisi karya tulis 
ilmiah Plant Protection Competition 
2024. Mereka adalah Tita Mutia 
Rachma dan Reza Akni Arifia Zidan 
dari angkatan 2023.

Kompetisi ini bertajuk “Peran 
Perlindungan Tanaman menuju 
Indonesia Emas 2024”. Tita Mutia 
Rachma atau Tita selaku ketua tim 
menyebutkan bahwa, karya tulis 
ilmiah yang ia angkat bersama tim 
adalah inovasi bertema Kamper 
Aromatic dengan Essential Oil Serai 
Wangi dan Peppermint sebagai 
Insektisida Alami.

Tita menambahkan bahwa timnya 
memilih mengangkat inovasi produk 
insektisida berupa kamper dengan 

bidang pengobatan tradisional serta 
membanggakan Unair.

“Lomba ini juga dapat kami jadikan 
langkah awal dari kami untuk menuju 
langkah yang lebih besar di kemudian 
hari nanti,” imbuhnya.

Kendati kompetisi ini berfokus 
pada bidang pertanian, dan bertolak 
belakang dengan latar belakang 
akademik mereka, tetapi hal tersebut 
tidak menyurutkan semangat Tita dan 
Reza dalam berkompetisi  dan 
berproses menuju lebih baik.

“Kami mencoba untuk percaya 
pada proses. Karena kami yakin, 
walaupun dari Fakultas Vokasi yang 
notabennya tidak ada jurusan yang 
berkaitan dengan pertanian. Selain 
membawa nama fakultas atau prodi, 
tetapi juga membawa nama Unair. 
Sehingga kami berjuang semaksimal 
mungkin demi nama almamater 
tercinta,” tuturnya.

Menurut Tita, tujuan mengikuti 
kompetisi ini tak hanya semata untuk 
meraih kemenangan. Namun sebagai 
batu loncatan menuju kesuksesan dan 
berkembang.

“Kemenangan bukanlah tujuan 
utama kami. Tapi proses yang harus 
kami lalui, serta pengalaman adalah 
batu loncatan menuju kesuksesan," 
pungkasnya.(nei,ist/dya)

 

akan pergi menjauh karena aroma 
te r s e b u t  m a m p u  m e n g ga n g g u  
sistem pernapasan pada hama,” 
jelas Tita.

Lewat inovasi yang mereka angkat 
dalam kompetisi ini, Tita dan tim ingin 
menguji kemampuan mereka pada 

memanfaatkan aroma kuat wangi 
serai. Aroma tersebut berguna untuk 
mengusir hama pertanian dan dapat 
memaksimalkan hasil panen.

“Aroma kuat yang dari serai wangi 
d a n  p e p p e r m i n t  y a n g  d a p a t  
mengganggu sistem pernafasan pada 
hama tanaman. Sehingga dapat 
terhindar dari gagal panen,” ujar Tita 
d a l a m  k e t e r a n g a n nya ,  S e l a s a  
(5/11/2024).

Lebih lanjut, Tita menjelaskan 
inovasi tim dengan produk kamper ini 
d a p a t  d i m a n f a a t k a n  s e b a g a i  
insektisida alami. Inovasi kamper 
aromaterapi yang ia dan tim ciptakan, 
berfungsi untuk mencegah, mengusir, 
atau mengurangi hama.

“Cara kerja produk kami yaitu 
dengan mengeluarkan aroma khas 
dari serai wangi dan peppermint. 
Karena aromanya yang kuat, hama 

Inovasi Mahasiswa Surabaya Ciptakan
Kamper Aromatic sebagai Insektisida Alami

Tita	dan	Akni,	mahasiswa	Battra	Unair.	Foto:	Humas	Unair
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Anda melibatkan penggunaan layar 
yang lama.

6.	 Perhatikan	 Penggunaan	 Layar	
Anda

Untuk keseimbangan pola hidup 
yang baik, latih penggunaan layar diri 
sendiri dengan penuh perhatian. 
Anda bisa mensiasati setiap sore 
untuk berolahraga sehingga tidak 
perlu melihat layar. Hitunglah berapa 
banyak waktu yang anda habiskan di 
layar dan apakah hal itu  bermanfaat.

7.	 Mempromosikan	 Kebiasaan	
Tidur	yang	Sehat

Layar memancarkan cahaya biru, 
yang dapat mengganggu siklus tidur 
Anda. Untuk meminimalkan dampak 
ini, hindari layar setidaknya satu jam 
sebelum tidur. 

P e r t i m b a n g k a n  u n t u k 
menggunakan filter cahaya biru di 
perangkat Anda atau beralih ke mode 
malam di malam hari.

Menyeimbangkan aktivitas offline 
dalam kehidupan digital merupakan 
hal yang sangat penting untuk 
kesejahteraan secara umum.

 Terlibat dalam hobi, berolahraga, 
dan bersosialisasi tatap muka dapat 
secara signifikan meningkatkan 
kualitas hidup Anda dan membina 
hubungan yang lebih dalam. 

Saat ini masyarakat memang 
sudah tidak bisa untuk menolak badai 
digitalisasi yang datang seiring 
perkembangan zaman. 

Namun, ingatlah bahwa teknologi 
tidak selalu berdampak baik bagi 
tubuh.(nei,ist/dya)

paparan layar dapat menyebabkan 
berbagai masalah kesehatan, seperti 
ketegangan mata, postur tubuh yang 
b u r u k ,  ga n g g u a n  t i d u r,  h i n g ga 
penurunan produktivitas.

Oleh karena itu, penting bagi kita 
untuk menyeimbangkan pola hidup di 
era digital ini, dengan melakukan 
berbagai langkah untuk mengurangi 
dampak negatif screen time. 

Berikut adalah beberapa cara yang 
bisa diikuti untuk membantu menjaga 
keseimbangan dalam penggunaan 
perangkat digital sehari-hari.

Tips	Mengelola	Waktu	Layar

1.Tetapkan	Batas	yang	Jelas
Menetapkan batasan sangat 

penting untuk mengontrol waktu 
layar. 

Buat pedoman khusus untuk diri 
sendiri dan keluarga mengenai kapan 
d a n  b e r a p a  l a m a  l a y a r  d a p a t 
digunakan. Misalnya, tetapkan batas 
penggunaan televisi dan handphone 
yang tidak terkait dengan pekerjaan 
tidak lebih dari dua jam per hari.

2.	Gunakan	Fitur	Perangkat	Untuk	
Mengelola	Screen	Time

Beberapa aplikasi dan fitur yang 
d i r a n c a n g  u n t u k  m e m b a n t u 
memantau dan membatasi waktu 
layar. 

Aplikasi seperti Durasi Layar 
untuk iOS, Kesehatan Digital untuk 
Android, dan ekstensi browser seperti 
S t a y F o c u s d  d a p a t  m e l a c a k 
p e n g g u n a a n  d a n  m e n g a t u r 

DI	ERA	digital yang terus berkembang, 
menatap layar telah menjadi bagian 
tak terpisahkan dari kehidupan 
sehari-hari. 

Kita sering menghabiskan waktu 
berjam-jam di hadapan berbagai 
perangkat  seperti  smartphone, 
komputer, televisi, dan tablet, baik 
untuk keperluan kerja, hiburan, 
maupun komunikasi. 

Namun, penting untuk diketahui 
bahwa waktu layar yang berlebihan 
dapat memberikan dampak negatif 
pada kesehatan fisik dan mental 
seseorang.

Secara umum, screen time atau 
waktu menatap layar mengacu pada 
jumlah waktu yang dihabiskan 
seseorang menggunakan perangkat 
dengan layar, termasuk smartphone, 
tablet, komputer, dan televisi. 

Aktivitas ini meliputi berbagai 
kegiatan seperti menjelajahi internet, 
b e r i n t e r a k s i  d i  m e d i a  s o s i a l , 
menonton video, bermain game, 
hingga menyelesaikan tugas digital. 

D e n g a n  m e n i n g k a t n y a 
ketergantungan pada perangkat 
digital, banyak orang tanpa sadar 
m e n g h a b i s k a n  s e b a g i a n  b e s a r 
waktunya di depan layar.

Menurut laporan dari Ohio State 
Health and Discovery pada Selasa, 5 
November 2024, penggunaan layar 
yang berlebihan—melebihi 7 hingga 8 
jam per hari—dapat meningkatkan 
risiko kecemasan dan depresi. 

Meskipun perangkat  d ig i ta l 
memberikan banyak manfaat dan 
s e r i n g k a l i  d i p e r l u k a n  d a l a m 
kehidupan modern, terlalu banyak 

pembatasan pada akses aplikasi atau 
situs web.
3.	Gunakan	teknologi	dengan	tujuan

Alihkan fokus Anda dari scroll 
media sosial  yang menciptakan 
kegelisahan malapetaka. 

Buat tujuan untuk sekedar mencari 
informasi berita dan kabar dari 
kerabat. Tingkatkan juga produktivitas 
dengan sengaja agar tidak terbawa 
arus media sosial.

D e n g a n  m e m p e r h a t i k a n 
bagaimana kita berinteraksi dengan 
alat digital, kita memberdayakan diri 
kita sendiri untuk membuat pilihan 
yang disengaja yang mengarah pada 
pengalaman online yang lebih terarah 
dan seimbang

4.	Buat	Zona	Bebas	Layar
Tentukan area di rumah Anda di 

mana penggunaan layar dilarang. 
Tempat umum seperti ruang makan 
dan bahkan kamar tidur. 

Hal ini  juga membantu mendorong 
interaksi keluarga dan meningkatkan 
t i d u r  y a n g  l e b i h  b a i k  d e n g a n 
mengurangi paparan layar sebelum 
tidur.

5.	Beristirahat	Secara	Teratur
I ku t i  a t u ra n  2 0 - 6 - 2 0  u n t u k 

mencegah ketegangan mata: setiap 20 
menit, lihat sesuatu yang berjarak 
enam meter setidaknya selama 20 
detik. 

Masukkan istirahat ke dalam 
r u t i n i t a s  A n d a  u n t u k  b e r d i r i , 
meregangkan, atau berjalan-jalan 
sebentar, terutama jika pekerjaan 
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Tips Pola Hidup Sehat
Kurangi Screentime di Era Digital
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GUBERNUR  B a n k  I n d o n e s i a 
( G u b e r n u r  B I ) ,  Pe r r y  Wa r j iyo , 
mengungkapkan bahwa kemenangan 
Donald Trump dalam Pemilu AS dapat 
memicu dampak signifikan terhadap 
perekonomian Indonesia.

Perry menjelaskan sejumlah 
faktor yang perlu diwaspadai, mulai 
dari nilai tukar rupiah hingga arus 
modal dan ketidakpastian di pasar 
keuangan.

"Kita lihat monitoring hari ini 
perkembangan Pemilu di AS yang 
perhitungan sementaranya Trump 
unggul dan prediksi-prediksi dari 
p a s a r,  d a n  k a m i  j u g a  m e l i h a t 
kemungkinan-kemungkinan akan 
menyebabkan mata uang dolar akan 
kuat, suku bunga AS akan tetap tinggi, 
d a n  te n t u  s a j a  p e ra n g  d a ga n g 
berlanjut," kata Perry Warjiyo dalam 
Rapat Kerja Komisi XI DPR RI, Rabu 
(6/11/2024).

Ia menegaskan, situasi ini akan 
berdampak luas pada negara-negara 
e m e r g i n g  m a r k e t ,  t e r m a s u k 
Indonesia.

" D i n a m i k a  i n i  y a n g  a k a n 
b e rd a m p a k  ke  s e l u r u h  n e ga ra 
k h u s u s n y a  e m e r g i n g  m a r k e t , 
termasuk Indonesia,  yaitu satu 
tekanan-tekanan terhadap nilai tukar, 
kedua arus modal, dan ketiga adalah 
bagaimana ini berpengaruh kepada 
dinamika ketidakpastian di pasar 
keuangan," jelasnya.

Dengan mempertimbangkan 
berbagai potensi dampak tersebut, 
Gubernur BI menegaskan pentingnya 
langkah-langkah respons yang cermat.

"Ini yang kemudian kita harus 
respons secara hati-hati .  Bank 
I n d o n e s i a  u n t u k  i t u  t e r u s 
menyampaikan komitmen kami 
menjaga stabilitas dan turut dukung 
p e r t u m b u h a n  e k o n o m i  y a n g 
berkelanjutan, bersinergi erat dengan 
pemerintah dan KSSK," tegas Perry.

Senada, Ekonom mengungkapkan 
Amerika Serikat berpeluang alami 
s t a g f l a s i  u s a i  D o n a l d  T r u m p 
diproyeksikan memenangkan Pilpres 
AS 2024. Stagflasi tersebut bisa 
mengancam perekonomian Indonesia.  

Kepala Ekonom PT Bank Central 
Asia Tbk. (BBCA) David E Sumual 
menjelaskan kebijakan ekonomi 
Trump cenderung mengarah ke 
inflasioner.  Artinya,  kebijakan-
kebijakan Trump akan cenderung 
menyebabkan inflasi meningkat. Dia 
mencontohkan, Trump berencana 
mengenakan tarif bea impor sebesar 
20% untuk produk nonChina dan 60% 
untuk produk China.  

"Dampaknya, penurunan suku 
bunga patokan The Fed [bank sentral 
AS] mungkin tidak akan secepat 
ekspektasi semula. Di saat yang sama 
juga ekonomi AS melambat," jelas 
David, Rabu (6/11/2024).

Terpisah,  Direktur Ekonomi 
Digital Center of Economic and Law 
S t u d i e s  ( C e l i o s ) ,  N a i l u l  H u d a 
mengatakan, jika berkaca dengan 
kebijakan Trump edisi pertama 
menjadi Presiden AS, di mana saat itu 
Trump menurunkan tarif  pajak 
perusahaan secara drastis.

Dampaknya saat  i tu adalah 
tingkat inflasi yang meningkat yang 
pada akhirnya membuat suku bunga 
the Fed terjadi kenaikan meskipun 
tidak naik secara drastis untuk 
m e n a n g g u l a n g i  i n f l a s i  y a n g 
meningkat.

"Pada akhirnya kenaikan suku 
bunga the Fed akan membuat aliran 
uang masuk ke US cukup besar. 
Artinya rupiah akan tertekan, dan 
suku bunga acuan bisa naik kembali. 
Harga saham dalam negeri bisa 
melemah karena sentimen negatif 
kenaikan suku bunga acuan dalam 
n e g e r i , "  k a t a  H u d a ,  R a b u 
(6/11/2024).

Sementara itu, Kepala Ekonom 
B a n k  Pe r m a t a ,  J o s u a  Pa rd e d e 
mengatakan, kemenangan Donald 
Trump dalam pemilihan presiden AS 
2024 dapat membawa beberapa 
d a m p a k  s i g n i f i k a n  b a g i  p e r -
ekonomian dan pasar keuangan 
I n d o n e s i a ,  k h u s u s nya  t e r k a i t 
kebijakan proteksionis, hubungan 
dagang AS-China ,  dan potensi 
penguatan USD kedepannya.

Pertama, Trump berpotensi akan 
kembali mengeluarkan kebijakan 
proteksionis melalui tarif yang lebih 
tinggi, terutama pada impor dari 
China.

" K e b i j a k a n  i n i  b e r p o t e n s i 
memperburuk ketegangan dagang 
antara AS dan China, yang kemudian 
d a p a t  m e m b e r i k a n  t e k a n a n 
tambahan pada negara-negara 
berkembang di  Asia,  termasuk 
Indonesia. Ekspor Indonesia yang 
terkait dengan rantai pasok global 
mungkin akan mengalami tekanan 
m a r g i n , "  k a t a  J o s u a ,  R a b u 
(6/11/2024).

K e d u a ,  d e n g a n  p r o s p e k 
penguatan USD yang berlanjut pasca 
kemenangan Trump. Ketegangan 
geopolitik yang meningkat dan 
kebijakan fiskal AS yang ekspansif 
bisa mendorong permintaan akan 
USD, sehingga akan berpotensi 
mendorong penguatan USD lebih 
lanjut lagi kedepannya.

"Hal ini dapat membatasi ruang 
bagi Bank Indonesia untuk me-
longgarkan kebijakan moneternya. 
Ketiga, sekalipun Fed mungkin akan 
tetap melanjutkan penurunan suku 
bunga, kemenangan Trump pada 
pilpres 2024 ini bisa membuat 
langkah ini lebih berhati-hati," kata 
Josua.

Adapun kenaikan yield obligasi 
AS yang didorong oleh ketidakpastian 
kebijakan fiskal dapat mempengaruhi 
a r u s  d a n a  g l o b a l ,  s e h i n g g a 

meningkatkan cost of borrowing bagi 
I n d o n e s i a  d a n  n e g a r a - n e g a r a 
berkembang lainnya.

Terakhir, potensi meningkatnya 
yield US Treasury dapat menyebabkan 
potensi arus keluar modal dari pasar 
S B N  d o m e s t i k ,  y a n g  d a p a t 
berimplikasi pada kenaikan yield 
obligasi domestik dan memperbesar 
beban pembiayaan bagi pemerintah.

S e c a r a  k e s e l u r u h a n ,  J o s u a 
mengatakan, reaksi pasar terhadap 
potensi kemenangan Trump adalah 
Rupiah ditutup melemah 0,6 persen 
atau 95 point ke level 5.830 per dollar 
AS di tengah penguatan dollar indeks 
sekitar 1,28 persen hingga penutupan 
sesi perdagangan Asia.

Sementara itu yield SUN 10 tahun 
naik 3 bps ke level 6,77 persen di 
tengah kenaikan UST 10 tahun sekitar 
13bps ke level 4,4 persen pada 
penutupan sesi perdagangan Asia. 
Sementara itu IHSG ditutup melemah 
1,44 persen ke level 7.384 di mana 
saham sektor keuangan, sektor energi 
dan sektor teknologi memimpin 
pelemahan IHSG hari ini. 

Pemerintah	Optimistis	
Beri	Dampak	Baik

Sementara itu, Menteri Investasi 
d a n  H i l i r i s a s i / K e p a l a  B a d a n 
Ko o rd i n a s i  Pe n a n a m a n  M o d a l 
(BKPM) Rosan Roeslani optimistis 
kemenangan Donald Trump di Pilpres 
AS 2024 bakal memberi angin segar 
bagi perdagangan Indonesia. Dia 
mengamini bahwa setiap pergantian 
Pemerintah tentunya memberikan 
dampak lantaran adanya perubahan 
kebijakan, tetapi dia meyakini bahwa 
kemenangan dari calon presiden 
(capres) asal Partai Republik ini baik 
bagi Tanah Air. 

“Semoga dengan terpilihnya 
presiden Trump ini, hubungan kita 
d i h a ra p k a n  m a k i n  m e n i n g k a t , 
ut a ma nya  di  perda ga nga n da n 
i nve s t a s i .  M e m a n g  s e t i a p  a d a 
pergantian ada dampaknya. Ini hal 
yang positif buat kita semua,” ujarnya 
kepada wartawan di kompleks Istana 
Kepresidenan, Rabu (6/11/2024). 

Lebih lanjut, dia melanjutkan 
bahwa Presiden Prabowo Subianto 
pun memang akan melakukan lawatan 
ke 5 negara, termasuk Amerika Serikat 
mulai  pekan ini .   Menariknya , 
meskipun merupakan undangan 
u n t u k  m e n g h a d i r i  k u n j u n g a n 
kehormatan dari Presiden Joe Biden, 
tetapi lawatan Prabowo ke AS ini di 
tengah kondisi negara paman sam 
tengah menyelenggarakan Pilpres. 

“Kami juga akan ke AS juga kan ya. 
Saya sama presiden juga akan ke sana. 
K a m i  j u g a  a k a n  m e m p e r e r a t 
hubungan AS dengan Indonesia. Kami 
ini juga [akan bahas] tentunya nanti di 
RNE, Clean Energy, mengenai JETP 
bagaimana kelanjutannya. Kami akan 
bicarakan seperti itu. [Juga IKN]. 
Semua kami bicarakan,” pungkas 
Rosan.

Di sisi lain, Ketua MPR RI Ahmad 
Muzani menanggapi terpilihnya 
kembali  Donald Trump sebagai 
P r e s i d e n  A m e r i k a  S e r i k a t .  I a 
berharap, Trump dapat meredam 
konflik dunia.

“ M u d a h - m u d a h a n  s e m u a 
berbagai macam gejolak dan konflik 
yang terjadi bisa redam dengan baik,” 
katanya di gedung parlemen, Senayan, 
Jakarta pada Rabu (6/11/2024).

M u z a n i  b e r h a r a p  d e n g a n 
terpilihnya Donald Trump, hubungan 
Indonesia dan AS bisa semakin baik ke 
depannya.“Kami berharap dengan 
terpilihnya Donald Trump sebagai 
Presiden Amerika Serikat, kami 
berharap hubungan Indonesia dan 
Amerika akan lebih baik lagi pada 
masa-masa yang akan datang,” 
ujarnya.

Katanya, hubungan Indonesia dan 
Amerika sudah terjalin semenjak 
Indonesia terbentuk dan merdeka. 
“Karena hubungan Indonesia dan 
Amerika adalah hubungan yang sudah 
terbangun sejak Republik ini berdiri,” 
tuturnya.

Sekjen Gerindra ini meyakini, 
Trump dapat membuat tata kelola 
dunia menjadi lebih baik lagi.“Dan 
kami berharap tata kelola dunia akan 
l e b i h  b a i k  l a g i  d i  b a w a h  k e -
pemimpinan Presiden Trump,” 
ujarnya. (cnn, tnt, ist, wid, rls, din/dya)

H A R I A N

PROFIL PRESIDEN DAN 
WAPRES AS TERPILIH

Jabatan:
-Presiden terpilih Amerika Serikat (Mulai 
menjabat 20 Januari 2025) 
-Presiden Amerika Serikat Ke-45 (20 Januari 
2017 – 20 Januari 2021) 

Informasi	pribadi:
Lahir 14 Juni 1946 (umur 78) di Queens, Kota 
New York, Amerika Serikat

Partai	politik:
-Republikan (1987–1999, 2009–2011, 
2012–sekarang)
Afiliasi politik lainnya
-Reformasi (1999–2001)
-Demokrat (2001–2009)
-Independen (2011–2012)

Donald Trump

Jabatan:
-Wakil Presiden terpilih Amerika Serikat 
(Mulai menjabat 20 Januari 2025 
-Senator Amerika Serikat dari Ohio Petahana 
mulai menjabat 3 Januari 2023
-Karier militer di Korps Marinir Amerika 
Serikat (2003–2007) 

Informasi	pribadi:
Lahir James Donald Bowman 2 Agustus 1984 
(umur 40)di Middletown, Ohio, Amerika 
Serikat

J. D. Vance

Pendukung	Wakil	Presiden	sekaligus	calon	Presiden	AS	dari	Partai	Demokrat	Kamala	Harris	menangis	di	
Universitas	Howard,	Washington	DC,	Amerika	Serikat.	(Reuters)



“

Adi Sutarwijono
Ketua	DPRD	
Kota	Surabaya

Kota Surabaya berkembang 

sedemikian maju karena 

partisipasi masyarakat, gotong 

royong warga, yang 

berlangsung luar biasa. 

Keterlibatan warga 

masyarakat menunjukkan rasa 

memiliki atau handarbeni 

terhadap lingkungannya, 

terhadap kampungnya. 

Sehingga pembangunan di 

semua lini digerakkan dengan 

semangat besar,”

TAMBAH KUOTA BEASISWA 'PEMUDA TANGGUH' 
HINGGA PERBAIKAN RUTILAHU

jamban supaya ditambah.  Agar 
semakin warga tidak mampu yang bisa 
menerima manfaatnya,” kata Yasin.

Di Bulak, ada warga masyarakat 
yang mengeluhkan administrasi 
kependudukan. “Pindah alamat kartu 
keluarga atau pecah kartu keluarga 
(KK) kok sulit ya? Terbentur syarat 
kepemlikan persil untuk alamat baru,” 
Riki, seorang ibu rumah tangga.

A d i  S u t a r w i j o n o  m e n e r i m a 
berbagai macam aspirasi, keluhan, dan 
masukan dari warga masyatakat 
berbagai kalangan. Ditampung dan 
d i c a r i k a n  p e m e c a h a n n y a . 
Disampaikan, anggota DPRD Kota 
Surabaya senantiasa terbuka terhadap 
pengaduan dan usulan masyarakat. 

“Usulan pembangunan � is ik , 
disampaikan kepada Pemkot Surabaya 
sebagai program pemerintahan. 
T e r k a i t  t e m u a n  p r o b l e m  d i 
masyarakat, diharapkan sebagai 
feedback atau koreksi warga untuk 
perbaikan ke depan,” kata Adi.

Ia mengingatkan untuk mengawal 
keberlanjutan pembangunan di Kota 
Surabaya. Sebentar lagi, kota ini punya 
gawe besar. Yakni, pemilihan kepala 
daerah-wakil kepala daerah pada hari-
H coblosan, Rabu 27 November 2024.

“Kita semua beramai-ramai datang 
ke TPS-TPS terdekat. Kita pergunakan 
hak suara kita di bilik-bilik suara. 
Jangan sampai golput!” kata Adi 
Sutarwijono.(Adv)

RSUD Bhakti Dharma Husada (RS 
BDH). “Ini bakal mengatasi sejumlah 
h a m b a t a n  d a l a m  p e l a y a n a n 
kesehatan ,  karena mengurangi 
tumpukan pasien,” kata Adi.

Dicarikan	Pemecahan	Terbaik
Adi menerima berbagai masukan 

masyarakat. Seperti disampaikan 
Soleh Sutrisno, warga di Tenggilis 
Mejoyo, yang mengadukan perbaikan 
j a l a n  m e l a l u i  p av i n g i s a s i  d a n 
p e r b a i k a n  s a l u r a n  a i r  l e w a t 
pemasangan uditch. “Sudah cukup 
lama diajukan, tetapi hanya diukur-
ukur saja,” kata Soleh.

Warga yang lain, Mohammad Rois, 
mengeluhkan pembenahan Pasar 
Kendangsari di bawah PD Pasar. 
“Pasarnya sampai meluber di jalan 
raya dan mengganggu pengguna jalan. 
Tolong segera dibenahi sarana dan 
prasarana pasar,” kata Rois.

Adi juga menerima aspirasi dari 
Adel, pelajar SMK negeri. Sebegai 
penerima manfaat beasiswa Pemuda 
Tangguh, Adel merasa terbantu. Ia 
m e n g u s u l k a n  k u o t a  p e n e r i m a 
beasiswa ditambah agar banyak 
pelajar merasakan manfaatnya. “Selain 
i t u ,  a p a k a h  b e a s i s w a  i n i  b i s a 
diteruskan sampai perguruan tinggi?” 
kata Adel.

Di Wonokusumo, Adi Sutarwijono 
m e n d a p a t  p e n g a k u a n  w a r g a 
masyarakat yang terbantu dengan 
program pembenahan rumah tidak 
layak huni dan pembangunan jamban. 
“Saya mengusulkan, agar jumlah 
rumah penerima manfaat  pem-
benahan rumah dan pembangunan 

SURABAYA-DPRD Kota Surabaya 
melakukan penjaringan aspirasi 
masyarakat. Para legislator bertemu 
warga masyarakat di berbagai wilayah 
untuk menjaring berbagai usulan 
pembangunan. Penjaringan aspirasi 
juga menyerap berbagai masukan dan 
p ro b l e m  ya n g  h a r u s  d i c a r i ka n 
solusinya.

Ketua DPRD Kota Surabaya, Adi 
Sutarwijono, turun ke berbagai 
kampung terutama di  kawasan 
Rungkut, Sukolilo, Wonocolo, Sukolilo, 
G u n u n g a n y a r,  M u l y o r e j o  d a n 
kecamatan Bulak. Ia menyampaikan 
pembangunan seperti sarana dan 
prasarana kampung, seperti perbaikan 
jalan atau pavingisasi, pembenahan 
saluran air, penerangan jalan umum, 
pemfungsian balai RW, dan lain 
sebagainya.

“Kota Surabaya berkembang 
sedemikian maju karena partisipasi 
masyarakat, gotong royong warga, 
y a n g  b e r l a n g s u n g  l u a r  b i a s a . 
Keterlibatan warga masyarakat 
menunjukkan rasa memiliki atau 

handarbeni terhadap lingkungannya, 
terhadap kampungnya. Sehingga 
p e m b a n g u n a n  d i  s e m u a  l i n i 
digerakkan dengan semangat besar,” 
ujar Adi di Wonocolo.

Dikatakan, usulan pembangunan 
dan masukan warga masyarakat akan 
menjadi bahan baku kebijakan di Kota 
Surabaya. Ia memuji peran aktif 
pengurus-pengurus kampung dan 
kader Surabaya hebat (KSH) dalam 
mendeteksi berbagai problem sosial di 
w i l a y a h n y a .  S e h i n g g a  a n g k a 
kemiskinan dan balita stunting terus 
ditanggulangi dan angkanya dapat 
ditekan turun.

Pa da  t a hun a ngga ra n 2025, 
kekuatan APBD Kota Surabaya sebesar 
Rp 12,3 triliun. Ini diantaranya 
terdistribusi ke berbagai urusan 
pemerint a ha n .  Terb esa r  unt uk 
mengawal kebijakan pendidikan gratis 
di level SD negeri dan SMP negeri. 
“Bagi pelajar yang berasal dari kelurga 
tidak mampu, diberikan bantuan 
seragam gratis .  Juga diberikan 
beasiswa Pemuda Tangguh bagi 
pelajar SMA/SMK negeri dan swasta. 
Kita berharap, anak-anak para pelajar 
dapat mewujudkan masa depan yang 
lebih baik,” kata Adi.

D i  b i d a n g  k e s e h a t a n ,  K o t a 
Surabaya telah menerapkan pelayanan 
berbasis KTP yang dibiayai APBD 
melalui BPJS PBI. Rumah sakit baru 
didirikan di kawasan Surabaya timur. 
D i h a ra p k a n  s e l e s a i  2 0 2 4 ,  d a n 
beroperasi di tahun 2025. Juga akan 
dibangun rumah sakit Surabaya 
selatan tahun 2025. Direncanakan, 
Pemkot Surabaya punya 4 rumah sakit 
termasuk RSUD Dr. Soewandhi dan 

now
Kamis, 07 November 202412

H A R I A N

DPRD Surabaya Jaring Aspirasi Warga

Ketua	DPRD	Kota	Surabaya,	Adi	Sutarwijono,	turun	ke	berbagai	kampung	terutama	di	kawasan	Rungkut,	Sukolilo,	
Wonocolo,	Sukolilo,	Gununganyar,	Mulyorejo	dan	kecamatan	Bulak	untuk	menjaring	aspirasi	masyarakat.	(Dok)


